

### SERIEDAD, NADA MAS QUE SERIEDAD

Estaba anunciando que el día 25, que ayer, cruzaría la autoridad republicana y se instalaría la implantación de un comunismo, al parecer libertario. Cartagena apareció con la autoridad republicana guardada por un lujo de fuerza, jamás visto en nuestra ciudad pacífica... Y aquí donde la intencionalidad libertaria no aparecía por parte alguna, cruzaba la autoridad y se hundía aplastada por su propia obra. Porque a la autoridad municipal que tenía, Cartagena, le faltaba para ser autoridad ser republicana. Y acabamos diciendo que ni autoridad le quedaba desde la noche famosa en que la autoridad salía del Ayuntamiento, escarnecida por masas inconscientes y sin la protección de esa Guardia Civil que hoy daba guardia al Municipio. Nos imaginamos al alcalde señor Zafra, dando vivas al poder civil, ante las bayonetas que hoy garabanzaban el orden; no ha podido resistir la prueba contradictoria y ha dimitido.

Hasta aquí, la broma. Broma pesada ha sido la Alcaldía en manos del señor Zafra; bien que por las bromas de sus enemigos, pudo el gobierno municipal llegar a sus nos.

Desde aquí, la seriedad. La seriedad que es el mínimo de actuación que el pueblo puede exigir; la fiel traducción del programa de oposición en la gestión de gobierno, traducción fiel y refractaria ante toda populachera sugestión del momento. Por ceder a esa sugestión crujió el frente republicano y por la brecha se coló el enemigo con el contrato de C.I.S.A. como bandera.

Si el frente republicano se rehace ante al supremo interés de Car

tagena, procure no olvidar que Cartagena no es aquello que gritaba é interrumpía las sesiones municipales, procure no concretar la voluntad de Cartagena en un corro alegre de corifeos. La voluntad de Cartagena, como la voluntad de los pueblos sobre todo de los pueblos sufridos, no siempre se grita; se musita, se dice con palabra corta, dolida, se dice con el corazón...

Y ese rumor cordial de la opinión pública, (que no es político quien no sepa escucharlo) dice que ya es hora de seriedad. Dice que hay que pensar lo más grave: la sustitución del que ha caído. Y pensar lo seriamente. Nada más que eso, seriamente...

No retiramos lo dicho líneas arriba, aunque después de escritas nos enteramos de que el señor Zafra ha reteramos su dimisión.

Tal vez nos expresáramos de distinto modo si, en asunto tan íntimo unido a la actuación del señor Zafra, como el de las casas baratas, no supiéramos, por la nota que en otro lugar insertamos, la actitud del Gobernador Civil; pero la conocemos y ello nos hace pedir, una vez más acción a fondo, seriedad aquí para que allí, en Murcia o en Madrid, el Gobernador o el Ministro puedan actuar con desenoltura.

Y saliendo al paso de los que pueden tacharnos de moderados, los emplazamos para que nos den lecciones de energía, en la defensa de la dignidad de nuestro pueblo, una vez expirado el plazo de confianza, que visto el proceder de justicia de las autoridades, nos vemos obligados a concederles.

### LA DIMISION DE ZAFRA

Al Excmo. Ayuntamiento:  
El Alcalde que suscribe, por motivos de salud, se ve precisado a presentar su dimisión con carácter irrevocable.

Al agradecer a la Corporación el mandato que le fué conferido, le ruega muy encarecidamente acepte la dimisión presentada, pues por su delicado estado necesita un reposo que le impide prestar a la Alcaldía la atención necesaria a los intereses de Cartagena.

Con toda consideración y respeto.  
Cartagena, 25 de enero de 1932.  
**ZAFRA**  
(Rubricado)

público, nosotros creemos que se impondrá la cordura en unos y otros, para que la vida de Cartagena no se vea reducida en lo más mínimo. Como también creemos que el problema del sillón presidencial se resolverá armónicamente y la política local entre en una nueva fase de paz y de concordia, que haga fructífera la labor de nuestros representantes populares.

Hora es ya de abandonar los forcejeos partidistas que tanto perjudican la tarea municipal para laborar con entusiasmo en bien de la República y de Cartagena. Nosotros confiamos sinceramente en que las diferencias de unos y otros se allanen y tras la tempestad de ayer, renazca la calma de una manera definitiva. Esa calma de que tan necesitado está el Municipio cartagenero.

### Los comunistas en la Universidad

Barcelona, 12 m.  
Grupos de comunistas se dirigieron a la Universidad con ánimo de promover altercados.

Intervino la guardia de asalto, que los disolvieron y practicaron algunas detenciones, entre ellas la de un sujeto llamado Juan Ramón, de nacionalidad cubana.

Se cree que este súbdito será expulsado de España.

La autoridad gubernativa ha clausurado los Centros comunistas.

### Agitación comunista

Valencia, 12 m.  
Los elementos anarquistas y comunistas, tratan de intensificar el paro completo en el gremio de transportes.

Anoche se retiró temprano el servicio de tranvías y autobuses, ante el temor de posibles sabotajes por parte de los elementos perturbadores que huelgan.

Como los panaderos no han acudido al trabajo, elaboraron el pan necesario para abastecer a la población, los dueños de las panaderías, ayudados por sus familiares.

Esta mañana han salido los tranvías custodiados por la fuerza pública.

No se han registrado nuevos incidentes.

PARA OBRAS DE TEXTO, PERIODICOS, REVISTA Y MEMORIAS:  
Imp. VIUDA M. CARREÑO; Jara, 10

### BROMA A UN ESCENÓGRAFO

Paris, 12 m.  
El conocido escenógrafo Jean Negre, muy popular en el mundillo artístico por sus extravagancias, ha sido víctima de una broma algo pesada.

El señor Negre, que además de su profesión, se había empezado a iniciar en las tareas periodísticas, tiene la costumbre de fumar gruesos puros.

Como tiene gran amistad entre las estrellas de revista, a las que pone cerco amoroso, anoche asistió a la fiesta dada por una de ellas, en donde cada cual

jugó sus dotes de artista.

Mr. Negre también tomó parte en el festival, haciendo una pantomima titulada "La capa andaluza". Cuando se disponía a darle fuego a un habano, según su costumbre, se oyó una gran explosión por estar preparado de antemano por unos amigos, destrozándole la capa que había comprado aquel día.

Al efectuarse la explosión, se produjo gran alarma, produciéndose al huir los invitados pequeños incidentes.

Agencia Hovas.

### Patio

La claridad de la sonrisa de mi madre, alegraba el silencio de mis juegos monótonos. Horas y horas me pasaba mirando danzar el trompo, sobre el blanco tablero de las baldosas. Mis hermanos marchaban alegres al colegio;

pero mis cinco años no ambicionaban más para su dicha, que la música de aquel pintado y loco bailarín de madera, y aquella claridad de la sonrisa con que mi madre iluminaba el patio.

Julio J. CASAL

### PLUMA AL VIENTO

#### NOTAS

Confiadas, ingenuas dueñas de la calle, venid las bicicletas. Pero les ha salido al encuentro un auto móvil grande, y sin delicadeza—hoscra broma de los guardaburros— a todas las ha peinado a contrapelo.

Estaba la idea casi lograda por entero, y ya las manos de la memoria se consideraban bien prendidas a su ropaje; cuando de súbito, al doblar la esquina, surgió la avalancha de sol y la visión alta de los árboles.

Entonces la idea, pájaro loco, se escapó tan rápida e inadvertidamente, que fué inútil permanecer mirando hacia lo alto, para descubrir en que rama habría ido a pararse.

Tumultuosamente, empujándose desde el interior, lo asaltaron los tres gritos:  
—¡Pardo!  
—¡¡Pardo!!  
—¡¡¡Pardo!!!

Tan grande era la prisa, que se llenó de torpe desconcierto.

Y con la voz cuajada de duda y pánico, aún tuvo que preguntar:  
—¿Me han llamado?

Terminaron las nubes el riego de las calles. Pone la luna en ellas pedacitos de sus esponjas blancas, y de improviso, una hora, que ha estado defendiendo el equilibrio allá en lo alto, junto a la cruz del campanario, se cae al fin irremisiblemente perdida, y se ahoga en el charco más pequeño de la calle.

CINCINATO



El truco era bien sencillo: venir cuando hubiera dinero; hacer unos libramientos y, exhausta la caja municipal, pernoctar en sus posesiones.

Y mientras tanto, los republicanos, además de ser tontos, decían tener soluciones para los problemas municipales, allá ellos para dar pienso a la cabra flaca y ordeñada...

Nosotros, ante tanto ingenio, nos hemos quedado boquiabiertos; ingenuos "pardillos", no conocíamos más "truco" que el del entierro.

ejerce. Con una sola voz, a veces, puede mandarse a más de uno: ¡Usted no saldrá de ahí, hasta que deba salir!...

Esta voz pueden entenderla dos, ya que uno puede salir de la Alcaldía y otro de la cárcel.

Hay quien se echa el mundo a las espaldas; nos hemos echado un enemigo político con un vicio de "cuartillorrea", y unas alusiones entre renglón y renglón, que rianse ustedes del ingenio de los ingenios... de Cuba.

Tenemos la sana costumbre de mirar al espejo cuando terminamos de leer sus escritos, e invariablemente vemos un rostro empañado con ese atavío senecto y vago que reservamos para los grandes desprecios.

MAC

### Huelga general

Ajcoy, 12 m.  
Se ha declarado la huelga general. Por las calles patrullan soldados de Infantería y fuerzas de Seguridad.

El comercio cerró sus puertas.

En la ciudad la tranquilidad es completa.

### Detenidos en un bar

San Sebastián, 12 m.  
En Oyarzun, han sido detenidos cuatro individuos sospechosos que se encontraban celebrando una reunión en un bar.

La policía cree se trata de presos fugados de la cárcel de Ondarrieta.

### El plan de obras hidráulicas

El Ministro de Obras Públicas señor Prieto, ha hecho una visita a Andalucía con el fin de estudiar sobre el terreno la manera de llevar a efecto una política hidráulica de gran alcance. Consecuencia de esta visita, ha sido el informe presentado al Consejo de Ministros en el que pone de manifiesto la necesidad de dedicar la atención preferentemente al gran problema nacional de la sequía.

El señor Prieto ha dicho que las obras en Andalucía resolverán el problema del paro en aquella región pues darán ocupación a 20.000 obreros.

Cartagena tiene igualmente un grave problema hidráulico estrechamente unido a un pavoroso problema de hambre. Problemas que se extienden a toda la región murciana la que, por la falta de aguas, se desmenua pobre e irregularmente cuando los medios naturales son magníficos y la solución de su agobiante problema harían de ella un vergel.

Cuando don Indalecio Prieto se encargó de la Cartera de Obras Públicas, REPUBLICA dedicó un editorial cifrando las esperanzas en que la clara visión que del problema nacional tiene el señor Prieto, juntamente con la actuación del par

tido socialista local darían por resultado el que las aguas vinieran definitivamente a Cartagena.

La desesperanza cunde en los otros. Y más porque en el plan hidráulico del Ministro, no figura para nada Cartagena. Cartagena que tiene solventados sus problemas angustiosos y asegurado porvenir espléndido en cuanto vengán las aguas. Cartagena que se ve desamparada nuevamente y mientras se emprenden las obras del Guadalupe de muchísimo más coste que las nuestras y que va a dar trabajo a 20.000 obreros, ve que se le abandona en sus obras que ocupan los 4 o 5.000 parados de la región.

Nosotros que, por encima de los politiqueros hemos de colocar las necesidades imperiosas de nuestro pueblo, en estos momentos de gran conmoción intestina, recordamos la leñidad con que vamos desenvolviéndonos en la hora crítica en que se va a atacar el problema hidráulico y ya es tiempo de que dejando atrás tanto ceno, elevemos un poco al corazón y veamos de resolver de una vez la angustiosa sed de Cartagena y el hambre imperiosa de 4 o 5.000 obreros.

### ES DETENIDO EL DELEGADO DE CISA

Fuimos los primeros en dar la noticia de que el señor Gobernador Civil, había procedido contra el delegado de Construcciones Inmobiliarias, en su relación con el asunto de Casas Baratas.

Asegurábamos: "Todo esto lo decimos hoy a título de rumor a nuestros lectores, ya que mañana, seguramente sabrán lo que haya decierto en nuestra información.

Efectivamente:  
Esta Comisaría de Policía nos remite la siguiente nota:  
"Habiéndose presentado en el Gobierno Civil un escrito suscrito por el Representante de la Sociedad C.I.S.A. Construcciones Inmobiliarias de Barcelona S.A., haciendo constar que por motivos

agenos a su voluntad no ha sido posible obtener de momento el crédito necesario para cumplir el pacto celebrado en Cartagena el día ocho del actual, el señor Gobernador decretó en el acto la detención de dicho señor, poniéndolo a disposición de la Comisaría de Policía.

Nos ruega el señor Gobernador haga constar que realiza gestiones encaminadas a conseguir se facilite trabajo a los obreros que por este incumplimiento de lo pactado están despedidos, confiando que se impondrá en ellos la flexión y la cordura necesaria a evitar alteraciones de orden público que dificultarían grandemente esta labor.

### La tranquilidad en la provincia es absoluta

Murcia, 12 m.  
Al recibir el gobernador civil a los periodistas les manifestó que la tranquilidad en la capital y en la provincia era absoluta.

Un periodista le dijo que el hecho de que la vigilancia en algunos centros y edificios la ejerzan soldados, había dado ocasión a que por la mañana circulara el rumor de que se había declarado el estado de guerra.

El señor Peñamaría le contestó que, como ya les había anticipado el sábado, tenía la seguridad de que no había de producirse incidente alguno.

Añadió que, a pesar de este optimismo suyo, para la tranquilidad del vecindario, y para llevar a éste la seguridad y la confianza de que esas fuerzas que vigilan o patrullan habrán de estar dispuestas en todo momento a asegurar su tranquilidad, era por lo que había establecido retenes en los sitios estratégicos.

### Un esposo caritativo

Murcia, 12 m.  
Por querer entrar a viva fuerza después de la hora del cierre de la Casa de Maternidad, ha sido detenido José Guzmán Sánchez, el cual manifestó que tenía en dicho establecimiento a su esposa, a la que quería llevarse.

José encontrábase en completo estado de embriaguez, y se le ocupó un revólver sin su correspondiente licencia.

### REPUBLICA HA TRASLADADO SU REDACCION Y ADMINISTRACION A LA CALLE DE ANDINO, 2 1.º JUNTO AL CIRCULO RADICAL

### Otra iglesia incendiada

Cádiz, 12 m.  
Varios individuos provistos de un bidón de gasolina, rociaron la puerta de la Iglesia de San Antón.

Los vecinos acudieron rápidamente y lograron sofocar el fuego antes de que éste hubiera logrado destruir la iglesia.

Se ha redoblado la vigilancia en toda la población.